

Neue Trinkwasserleitung in der Turbachstrasse

Die Bernischen Kraftwerke BKW AG sind daran, ein neues Wasserkraftwerk im Turbachtal zu erstellen. Die Druckleitung folgt unten in der Turbachstrasse der gleichen Linie wie die Trinkwasserleitung der Gemeinde. In der Vergangenheit entstanden Leitungsbrüche. Im Zuge der Bauarbeiten der BKW wurde beschlossen, gleich auch die Trinkwasserleitung zu ersetzen. Der Gemeinderat genehmigte den Gesamtkredit über Fr. 765'000.-- und erste Arbeitsvergaben.

Die Bernischen Kraftwerke BKW AG planen ein neues Wasserkraftwerk im Turbach. Dazu wird eine Druckleitung DN 800 in der Turbachstrasse der Gemeinde verlegt. Die dadurch erforderlichen Bau- und Grabarbeiten werden zum Anlass genommen, auf dem Abschnitt Chrambrügg bis hinauf zum Chräwelgässli für die Gemeindewasserversorgung neue Trinkwasserleitungen einzubauen anstelle der vorhandenen. Diese alten Leitungen verursachten in der Vergangenheit immer wieder Leitungsbrüche, ein Neubau mit Leitungen auf dem neusten, technischen Stand schafft hier Abhilfe. Die Finanzkommission prüfte das Vorhaben und befürwortete es. Auf Antrag der Infrastrukturkommission genehmigte der Gemeinderat den Gesamtkredit von Fr. 765'000.--. An die Baumeisterarbeiten bewilligte er den Anteil der Kosten der Wasserversorgung mit Fr. 451'169.50. Bei den Rohrlegearbeiten reichten von sechs angeschriebenen Unternehmungen die Hälfte ein Angebot ein. Nach Vorprüfung durch den Fachingenieur der Gemeinde wurde der Auftrag der Ryter Haustechnik AG, Saanen, zu Fr. 151'686.60 erteilt. Aufgrund der örtlichen Gegebenheiten lösen die Bauarbeiten eine Beeinträchtigung des Strassenverkehrs aus, z. T. mit Umleitungen. Die Gemeinde dankt der Bevölkerung für die Geduld und das Verständnis bestens.

Umlegung Abwasserleitung

In Gstaad wird das Projekt der Gstaad Concert Hall bearbeitet. Am vorgesehenen Standort verlaufen Abwasserleitungen und der Hochwasserschutz Louibach muss beachtet werden. Letzterer erfordert ohnehin eine Tieferlegung der Leitung, die nun wegen des Projektes am geeigneten Ort verlegt werden kann. Damit man betreffend Baugrund sicher ist, bedarf es einer geologischen Baugrunduntersuchung. Auf Antrag der Infrastrukturkommission bewilligte der Rat die Erhöhung des Planungskredites "Umlegung Abwasserleitung Concert Hall Gstaad" von Fr. 270'000.-- um Fr. 120'000.-- auf neu Fr. 390'000.--. Die geologischen Untersuchungen nimmt das Geotechnische Institut AG, Spiez, zu Fr. 55'703.95 (netto, inkl. MWSt.) vor.

Kanal-TV-Arbeiten

Ebenfalls im Zusammenhang mit dem Projekt Gstaad Concert Hall macht es Sinn, die Leitungen der umliegenden Privatliegenschaften vor Baubeginn zu prüfen. Es handelt sich um neun Liegenschaften, die mit der Zustandserfassung aufgenommen werden. Die Arbeitsvergabe inkl. Leitungsspülung ergeht an die Rufener Kanalreinigung AG, Zweisimmen, zu Fr. 129'367.45 (netto, inkl. MWSt.).

Neukonstituierung Gemeindekommission

Wegen des Erwerbs des Eisbahnareals Gstaad durch die Einwohnergemeinde wird die nichtständige Baukommission Eisbahnareal Gstaad neu konstituiert. Die Vertreter der Grossanlässe im Gremium erhalten neu ein Stimmrecht, ebenso der Eisbahnvertreter. Der

Vorsitzende erhält neu den Stichentscheid bei Abstimmungen, wie der Gemeinderat das neue Pflichtenheft formulierte.

Neuer Gemeindevertreter

Gemeinderat Thomas Frei trat als Präsident der Stiftung Heimatwerk und Museum der Landschaft Saanen zurück. Diese Funktion soll neu nicht mehr durch einen amtierenden, politischen Vertreter besetzt werden. Als Ersatz wählte der Gemeinderat Herrn Arnold Reuteler, Zimmermann, Grund.

Einbürgerungen

Nach den üblichen Vorabklärungen durch die Sicherheitskommission sicherte der Gemeinderat folgenden Personen das Saaner Bürgerrecht zu:

- Stojanovic David, Jg. 2007, von Serbien, ledig, whft. Ebnit
- Stojanovic Sonja, Jg. 2010, von Serbien, ledig, whft. Ebnit
- Ehepaar Lavra-Zimmermann Pierfranco und Brenda Awino, Jg. 1975 und 1983, von Italien und Deutschland, verheiratet, whft. Gstaad

Fortführung Helipikett in nächster Wintersaison

Der Gemeinderat befürwortet die Fortführung eines Helikopterpiketts ergänzend zum Rettungsdienst während der Wintersaison 2024/25 analog der letzten Jahre. Dieses zusätzliche Angebot bewährte sich in der Vergangenheit vor allem über die Tourismushochsaison um den Jahreswechsel. Die Firma Air Glaciers AG, Sitten, ist weiterhin zur Auftragsausführung bereit. Der Gemeinderat bewilligte den erforderlichen Budgetkredit von Fr. 190'000.-- und schloss die Leistungsvereinbarung ab.

Schlussabrechnungen

Der Gemeinderat genehmigte folgende Schlussabrechnungen:

- **Sportlodge Gstaad, Einbau Gastroküche:** Der Gesamtkredit betrug Fr. 258'000.--, wovon nur Fr. 5'422.30 ausgegeben wurden, weil das Projekt nicht zur Ausführung kommt.
- **Alp Oberi Bodme, Teilsanierung Alpweg:** Vom Gesamtkredit über Fr. 91'000.-- wurden Fr. 86'399.90 ausgegeben, Fr. 2'169.80 steuerten Dritte bei, somit wurde der Kredit um Fr. 2'430.30 oder 2,7% unterschritten.

Personelles

- Als Nachfolger von Beat Müllener, Gstaad, wird Beat Wegmüller, Zweisimmen, ab 1. August 2024 als neuer Wegmeister im Werkhof starten.
- Im Sinne der Nachfolgeplanung wird Simon Welten, Gsteig, als Gruppenchef Wanderwege ab 1. August 2024 seine Tätigkeit im Werkhof aufnehmen.
- Ebenfalls unterstützt seit 1. Juli 2024 bis Ende Februar 2025 Herr Ruedi Reichenbach, Gsteig, das Team der ARA tatkräftig. Der Gemeinderat bewilligte einen entsprechenden Nachkredit.
- Frau Sarah Nachbur, Bern, absolviert vom 1. August 2024 bis 31. Januar 2025 ihr Ausbildungspraktikum im Sozialdienst.
- Frau Selina Recla, Zweisimmen, tritt ab 1. August 2024 die dreijährige, kaufmännische Ausbildung in der Gemeindeverwaltung Saanen an.
- Frau Amalia Coulter, Zweisimmen, beginnt die Lehrausbildung zur Fachfrau Betreuung Kind ab 1. August 2024 in der Heilpädagogischen Sonderschule Gstaad (HPS).
- Frau Elena Kekkas, KV-Lernende, hat ihre Lehrabschlussprüfungen mit grossem Erfolg bestanden. Sie wird uns für ein weiteres Jahr an einem Tag pro Woche in der Einwohnerkontrolle unterstützen.

- Herr Jonas Zeller hat nach seinem KV-Abschluss berufsbegleitend die BMS 2 erfolgreich absolviert und steht uns noch bis Ende Jahr in Einwohnerkontrolle, Schulsekretariat und Finanzverwaltung unterstützend zur Verfügung.

Wir begrüßen die neuen Mitarbeitenden herzlich und wünschen ihnen viel Befriedigung in der neuen Tätigkeit. Den Ausgetretenen danken wir herzlich für ihren Dienst zugunsten der Saaner Öffentlichkeit.

Verwaltungsdirektion Saanen

Für Rückfragen wenden Sie sich bitte an:
Gemeindepräsident Toni von Grünigen, Tel. 079 206 21 68